PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 114/Viernes 10 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Se avecina una nueva crisis global. (Rebelión).
- El verdadero nivel de desarrollo. (Diario del Pueblo).

DE CUBA

- Agradece Ramón Labañino solidaridad al cumplir 48 años PL.
- Ponen al desnudo y critican política de injerencia y subversión de EE.UU. contra nuestro país PL.
- Delegación estadounidense de mujeres visitó a contratista preso AP.
- <u>Llegan a Miami familiares de huelguista fallecido</u> **AFP**.
- Acusan en Nueva York a dos cubanos por tratar de traficar con medicinas robadas EFE.
- Cuba y Venezuela revisan proyectos para crear empresas mixtas NOTIMEX.
- Exponen en ONU logros de Cuba frente al VIH-Sida PL.
- Rebota de Juventud Rebelde artículo titulado ¿Cómo te nombras en Internet? AP
- Se proponen incrementar en 15% anual la producción de arroz REUTERS.
- Develan en Cuba dos murales del pintor Domingo Ravenet XINHUA.
- Publican testimonios de la hija del poeta español Rafael Alberti XINHUA.

DEL MUNDO

- Reportan arribo de Vicepresidente chino a Chile XIN/NTX.
- "La visita de Xi Jinping fortalece aún más relación China-América Latina". XINHUA
- Comenta acerca de la generación y consumo eléctricos en Venezuela REUTERS.
- Prevén migrantes duro debate en el Congreso de EE.UU NOTIMEX.
- Gobernador de Alabama promulga ley contra indocumentados AP.
- Inician próxima semana revisión de candidaturas para dirigir el FMI. NOTIMEX
- Italia vota en referendos vistos como prueba para Berlusconi. REUTERS
- Consejo de Ministros griego aprueba el nuevo plan de austeridad EFE.
- EE.UU. reconoce al CNT como "representante legítimo" del pueblo libio EFE.
- Dispuesta China a recibir a representantes de la oposición de Libia XINHUA.
- Rusia, con derecho a veto en ONU, se opone a resolución sobre Siria DPA.
- OIEA lleva supuesto programa nuclear sirio ante Consejo de Seguridad de ONU DPA.
- Confía Rasmussen en retirada "prudente" de EE.UU. de Afganistán ANSA.
- Estima Gates que muerte de Bin Laden puede impulsar reconciliación con los Talibán EFE.
- Amenaza la RPDC con revelar grabaciones de conversaciones secretas con Seúl EFE.

REBELIÓN (Versión digital)

9 de junio de **2011**

ESPAÑA

SE AVECINA UNA NUEVA CRISIS GLOBAL

Joseph Halevi Il Manifesto Una nueva ola de crisis mundial, distinta de esa absurda disputa sobre Grecia que está hundiendo la UE en arenas movedizas, parece cada vez más probable. El foco de la crisis radica, de un lado, en la relación entre precios de las materias primas y productos alimenticios; de otro, en el crecimiento de India y China, y en cómo se integran estos dos fenómenos en las decisiones especulativas de los mercados financieros.

A mediados de abril, el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, refiriéndose al aumento de precios de los productos alimenticios, afirmó que decenas de millones de personas en los países en desarrollo están a un paso del precipicio. Además, la inflación estimula burbujas especulativas en los mercados de productos alimenticios, es decir, especulaciones actuales sobre cosechas futuras. El crecimiento de China, y en menor medida el de la India, constituye el principal factor de la expansión de la demanda de productos alimenticios y materias primas. Sin embargo, los precios no están siguiendo la dinámica de la demanda real de los productos en cuestión, sino que crecen de acuerdo con las expectativas de lucro que se derivan de la compra de productos financieros derivados emitidos sobre materias primas. Un componente creciente de la demanda proviene de las sociedades financieras occidentales que colocan fondos que obtienen del Estado en instrumentos derivados. Ello se aplica también a los campos destinados a cultivos.

Una reciente investigación de la BBC ha revelado que el precio de una hectárea de tierra cultivada con trigo en Kansas, cuya producción se exporta en gran parte, ha pasado en poquísimo tiempo de \$ 750 a alrededor de \$ 1 300. Los agricultores sostienen que quien compra un campo a ese precio no puede esperar beneficio alguno. Sin embargo, el aumento de valor de la tierra no se debe a la entrada de nuevos productores, sino a inversores financieros que esperan, debido al crecimiento de China y la India, una ulterior inflación de los precios de los cereales.

Centrándonos en China, observamos que la inflación de materias primas industriales importadas comprime los márgenes de beneficio de las empresas, mientras que la de los precios agrícolas recorta los salarios en un contexto en el que el factor alimentario representa una gran proporción del gasto familiar, muchas veces superior al porcentaje occidental. Así pues, la inflación de productos alimenticios crea en China una ruptura social peligrosísima, ya que en muchas partes del país se dan situaciones de revuelta. Además, la inflación general está inflando la asombrosa burbuja inmobiliaria, que supera ya la de hace cuatro años en EE.UU.

Esta coyuntura acelera la necesidad de reorientar todo el proceso de acumulación en China, lo cual es extremadamente difícil de llevar a cabo; tanto es así que Pekín no parece ser capaz de cambiar este régimen de crecimiento sin pasar por una crisis. En cualquier caso, China sólo puede mitigar el impacto inflacionario de los precios de los productos alimenticios y materias primas reduciendo sustancialmente su tasa de crecimiento económico, de lo contrario no haría sino reforzar las expectativas especulativas referidas a un exceso de demanda estructural de productos primarios.

Volvamos ahora de Pekín a Chicago y Nueva York, pero también a Londres, Zurich y Frankfurt. Desde que los precios de las materias primas y de los productos alimenticios comenzaron a subir sistemáticamente, se emitió una gran cantidad de productos derivados que versan sobre ellos. Las operaciones en los mercados de futuros son globales y no pueden controlarse fácilmente mediante el reglamento puesto en marcha en Basilea 3. Escapan a cualquier supervisión. La especulación en los mercados de futuros y, por extensión, en los campos de trigo de Kansas, resulta hoy posible gracias tanto a la amplia liquidez proporcionada por los Estados a los bancos a tasas de interés casi nulas como al hecho de que el mercado inmobiliario occidental carece ya de impulso, por no hablar del estancamiento de la inversión industrial. Las sociedades financieras que invierten en productos financieros derivados sobre el cacao y el trigo de Kansas lo hacen porque la revalorización de la tierra puede financiar dividendos, amén de fondos de pensiones, y dar capacidad para efectuar pagos, lo cual es importante en los EE.UU.

Si China lograra controlar la inflación, todo el mecanismo de los mercados de futuros tendería a la baja con una deflación en los precios de las materias primas, productos alimenticios, campos de trigo y demás. Los fondos de pensiones se verían descubiertos como en el caso de los créditos subprime, pero a escala global, de Australia a Brasil pasando por otros países de América Latina. El peso de China en los precios y los mercados de futuros de materias primas y productos alimenticios es tal que incluso la idea de una pequeña reducción en su tasa de crecimiento conlleva una grave disminución de los precios de los productos básicos, lo que vaciaría de nuevo los derivados del valor potencial en el que se basan, hoy más que nunca, las finanzas globales. La otra alternativa es la continuación de la burbuja de los mercados de futuros y de los campos de Kansas que conduciría rápidamente al cumplimiento de la predicción de Zoellick.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

8 de junio de **2011**

CHINA

EL VERDADERO NIVEL DE DESARROLLO

Liu Shijin (*)

La enorme brecha que hoy existe entre los ingresos y servicios de seguridad social de las áreas urbanas y rurales constituye un importante indicador de dónde se ubica China en la actualidad.

Estadísticas del Banco Mundial indican que el PIB per cápita de China fue de solamente \$3 744 en 2009, muy por debajo del promedio mundial de \$8 598. Esa cifra representa menos de una décima parte del de Estados Unidos, Japón y algunas otras economías desarrolladas. El consumo per cápita del país fue de \$1 306 el mismo año, muy inferior al promedio mundial de \$5 093, equivalente a 4.0% del de EE.UU. y 5.5% del de Japón.

En notable contraste con el desarrollo equilibrado de los países industrializados, el desarrollo económico de China se distribuye irregularmente entre las áreas urbanas y rurales y entre diversas regiones. Sus per cápitas de ingresos disponibles y consumo entre residentes rurales, por ejemplo, son menos de la mitad del de sus contrapartes urbanas. Comparada con las áreas urbanas, la red de la pensión rural del país no cubre a gran cantidad de residentes y su gasto en salud es también mucho más bajo que el de las zonas urbanas.

El consumo de artículos de lujo ha crecido rápidamente en estos últimos años, lo que algunos occidentales han citado como muestra de que China es un país desarrollado. Sin embargo, en vez de ser un símbolo de su prosperidad, el crecimiento del consumo suntuario es evidencia de la creciente brecha entre los ricos y los pobres. Antes de 2009, el país calculó que aún hay 36 millones de personas viviendo en la pobreza. Si se hiciera la estadística según patrones de la ONU, los chinos en esa situación llegarían a 150 millones, y más aún si se aplicaran las pautas de los países desarrollados.

Las reservas extranjeras de China, que ahora exceden los \$3 billones, también son consideradas por algunos como muestra de la condición desarrollada del país. Sin embargo, a diferencia de las economías desarrolladas, las reservas extranjeras oficiales de China no se pueden asumir como su riqueza nacional o réditos fiscales, como muchos creen. Adquiridas por el banco central de China, a través de bancos comerciales u otros canales, estas reservas extranjeras han aumentado los pasivos en yuanes, a la vez que devenían activos del banco central. Sin embargo, este enorme volumen de activos no se puede utilizar ni como riqueza nacional, ni para desembolsos financieros.

Comparadas con el nivel de algunos países desarrollados, las reservas extranjeras per cápita de China todavía mantienen un bajo nivel, de \$2 140 en 2010, alrededor de una cuarta parte de la de Japón. De hecho, para los emisores de divisas internacionales en EE.UU. y Gran Bretaña, las reservas extranjeras

no son un índice que refleje la riqueza nacional. Por ejemplo, el volumen de dólares que circulan dentro de EE.UU. supera el volumen total de reservas extranjeras de todos los países combinados.

Las siempre crecientes reservas externas de China tampoco han cambiado en su falta de capacidad para promover la inversión de cara al exterior. Para 2009, el volumen de salida de inversión directa del país era de \$245 750 millones, o sólo 1,3 por ciento del total mundial. Sin embargo, la inversión extranjera directa en China durante el mismo período fue mucho más grande, agregándose a sus cuantiosas reservas extranjeras.

La carencia de capacidad para la inversión exterior hace de China un país que solamente puede comprar algunas deudas nacionales extranjeras de bajo rédito, a diferencia de lo que han hecho países desarrollados, que se han beneficiado más de su inversión exterior directa a gran escala.

La escala económica de China sólo es superada por EE.UU. y la brecha entre ambos países disminuirá aún más, considerando el ímpetu actual del desarrollo económico de China y la depreciación continua del dólar. Pero eso no cambiará la realidad del reducido potencial económico per cápita chino, además de que se necesitará mucho tiempo para mejorar los niveles de vida del pueblo.

A medida que amplíe su escala económica, China deberá acometer de modo inevitable más responsabilidades internacionales y desempeñará un papel más destacado en la arena mundial. Sin embargo, un mayor cúmulo de responsabilidades no alterará su realidad económica como país en desarrollo ni su poderío nacional.

(*) El autor es subdirector del Centro de Investigaciones sobre Desarrollo del Consejo de Estado. Este artículo apareció primero en la más reciente edición de la revista Qiushi.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 9 JUN (PL) La esposa del antiterrorista cubano Ramón Labañino agradeció las innumerables muestras de solidaridad recibidas hoy a propósito del cumpleaños 48 de su compañero, prisionero en una cárcel de Jesup, estado norteamericano de Georgia.

Elizabeth Palmeiro dijo a Prensa Latina que Labañino pudo comunicarse con ella este día y "se emocionó al recibir tantas tarjetas de felicitación y aliento de los amigos de distintas partes del mundo".

Para los Cinco, como son conocidos a nivel internacional, Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, "ha sido fundamental el acompañamiento durante todos estos años, algo que les ha dado fuerzas y demuestra que nunca han estado solos", subrayó.

"Es un año más en la distancia -señaló Elizabeth-, pero en vez de tristeza por la separación, festejemos la resistencia de ellos durante este duro periodo, en el cual no han podido doblegarlos".

Ramón y Elizabeth están casados hace más de 20 años. Ella reconoce que el mayor aliento recibido hasta este instante proviene "de las hermosas muestras de cariño de nuestro pueblo".

Pero además de "tantas personas que luego de escuchar esta historia de arbitrariedades e injusticias se han sumado a la lucha por la liberación de Los Cinco".

"Recuerdo, expresó, que el 8 de junio de 2001, hace 10 años, minutos después del fallo del tribunal de Miami que los declaró culpables, él me llamó. Sus palabras fueron serenas cuando me comentó que lo principal en lo adelante era no desalentarnos".

Labañino cumple una sanción de 30 años en una prisión de mediana seguridad en Jesup, donde fue trasladado luego de la resentencia dictada en Miami en diciembre de 2009.

En aguel momento planteé y lo ratifico ahora que se hizo una rectificación, sin justicia, subrayó.

La justicia real, la verdadera es la que tendrá que llegar más temprano que tarde, y la lograremos con el concurso de la solidaridad. Sueño con el día del regreso de Los Cinco a la patria, en ese momento es que expresaremos: se hizo justicia, apuntó Palmeiro.

Recalcó que fue a visitar a Ramón en abril y sus condiciones físicas son buenas dentro de las condiciones en las que se encuentra. "Tenemos muchos planes para su regreso".

En horas de la mañana de este jueves niños, vecinos de la barriada del Vedado, miembros de la Casa de Combatientes del municipio Plaza de la Revolución y el Comité Internacional por la Liberación de los Cinco celebraron el onomástico de Labañino.

Junto a ellos también estuvieron sus familiares y cinco de los agentes de la Seguridad del Estado, cuya identidad fue revelada a inicios de año en la serie Las Razones de Cuba.

Gerardo, Ramón. Antonio, Fernando y René fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Miami, mientras cumplían la misión de prevenir a su país de actos terroristas organizados con impunidad en territorio estadounidense.

WASHINGTON, **9 JUN (PL)** Las contradicciones entre grupos de poder en Estados Unidos sobre los fondos propuestos para atacar a la Revolución cubana desnudan hoy la política injerencista hacia la isla.

El pasado 1 de abril, el senador demócrata estadounidense John Kerry dijo que se opondría a la aprobación de un presupuesto de 20 millones de dólares presentado por el Gobierno para promover acciones desestabilizadoras contra Cuba.

Kerry, presidente de la influyente comisión de Relaciones Exteriores del Senado, pidió una revisión completa de los programas que costaron a los contribuyentes estadounidenses más de 150 millones de dólares y que -en su opinión-, solo sirvieron para provocar al gobierno cubano.

Tales recursos irían a las arcas de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés), subordinada al Departamento de Estado.

En aquella ocasión esa agencia utilizó a la empresa Development Alternatives (DAI) para distribuir material a grupúsculos contrarrevolucionarios en Cuba, como resultado de lo cual fue arrestado Alan Gross, empleado de la firma.

La justicia cubana impuso una sanción de 15 años de privación de libertad al reo por el delito de actos contra la independencia o integridad territorial del Estado.

Después de conocida esta posición del senador por Massachussets, tienen lugar "fuertes choques personales y políticos" sobre el tema, según describen medios de prensa estadounidenses.

Como resultado de las presiones de grupos anticubanos, Kerry está ofreciéndose a levantar la suspensión que impuso a los fondos el 1 de abril si se disminuye la cantidad a 15 millones, lo que levantó contradicciones con su colega en el Senado, Robert Menéndez, abanderado de la línea dura contra la isla

La información aparece reseñada ampliamente en las páginas del diario El Nuevo Herald que menciona una nota enviada el viernes último por el personal de Kerry al Departamento de Estado.

El rotativo indica que el vocero de la comisión, Fred Jones, no quiso hacer comentarios sobre el texto, pero aseguró que siguen las discusiones con la administración en "un esfuerzo por asegurar que estos programas sean efectivos y cumplan con objetivos reales".

En una nota al Departamento de Estado poco después de boquear los fondos, Kerry formuló 13 preguntas, entre las que destaca, que "investigadores federales pongan sus ojos en posibles alegaciones de fraude en los programas".

Durante años el uso de los fondos para intentar desestabilizar a Cuba causó suspicacia entre sus críticos, quienes se quejan en privado del mal uso generalizado del dinero en los últimos tiempos, sostiene el Herald.

LA HABANA, 9 JUN (PL) El presidente de la organización estadounidense humanitaria Global Exchange, Walter Turner, afirmó hoy aquí que el dinero gastado por su gobierno en intentar subvertir a Cuba debía usarse en salud y educación para el pueblo norteamericano.

Turner criticó así el intento de la administración de Barack Obama de asignar otro paquete, por 20 millones de dólares, a programas para la subversión en la isla.

Estamos en contra de la guerra, del imperialismo, de la subversión de los gobiernos, contra el bloqueo, y a favor de la normalización completa de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, declaró el profesor norteamericano a Prensa Latina.

Reiteró que Washington debe poner fin al cerco económico, comercial y financiero que aplica desde hace medio siglo contra la mayor de las Antillas, en lugar de practicar la injerencia.

Turner abogó por una relación de solidaridad con el pueblo de Cuba y se preguntó por qué el gobierno de Estados Unidos no sanciona al terrorista internacional Luis Posada Carriles.

Autoridades cubanas calificaron de farsa la absolución de Posada Carriles en un juicio migratorio celebrado recientemente en El Paso, Texas.

La justicia norteamericana desestimó la participación del delincuente en la voladura de un avión de Cubana de Aviación sobre Barbados en 1976, así como la campaña de bombas contra instalaciones turísticas cubanas y planes para atentar contra la vida de dirigentes de la isla.

LA HABANA (AP) _ Una delegación estadounidense de mujeres se encontraron el jueves con el contratista norteamericano Alan Gross preso en Cuba e indicaron que lo habían visto con mucho menos peso pero con una salud satisfactoria.

Sarah Stephens, directora ejecutiva el Centro para la Democracia en las Américas con sede en Washington, explicó que pudieron hablar dos horas con Gross, arrestado en 2009 y sentenciado por un tribunal a 15 años en febrero de 2011 bajo cargos de atentar contra la seguridad del Estado cubano.

"La estratega demócrata y ex asesora del presidente Bill Clinton, Donna Brazile, quien formaba parte de la delegación, aseguró que Gross mantiene un buen espíritu, aunque claramente perdió mucho peso".

"El quiere volver a casa. No quisiera que lo olvidáramos", agregó Brazile en declaraciones a periodistas en el aeropuerto poco antes de regresar a Estados Unidos.

Gross, de 61 años, llegó a Cuba con equipos de telecomunicaciones a nombre de la Development Associates International (DAI), una firma que presta servicios a la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID, por sus siglas en inglés) con el objetivo de implementar programas de apoyo a la democracia, mismos que las autoridades de la isla consideran que son solo pantallas para financiar actividades antigubernamentales.

Washington exigió a Cuba la liberación de su contratista y funcionarios mencionaron el caso como un punto de tensión adicional entre las dos naciones, sin relaciones diplomáticas desde la década de los 60.

Brazile comentó que el contratista mantenía su "buen sentido del humor" y que se comprometió a visitar a la familia Gross en Estados Unidos.

La delegación estadounidense arribó el domingo a la isla con el objetivo de tener un intercambio con mujeres cubanas.

MIAMI, 9 JUN 2011 (AFP) - La familia del preso opositor cubano Orlando Zapata, fallecido en febrero 2010 en huelga de hambre, llegó a Miami este jueves con sus cenizas, informaron autoridades del aeropuerto de la ciudad estadounidense.

Reina Tamayo, madre de Orlando Zapata, y otros 12 familiares, arribaron a las 16H15 hora local (20H15 GMT) a Miami para exiliarse en esta ciudad.

Damas de Blanco de Miami y otros grupos del exilio esperaban a la familia cubana para darle la bienvenida, con pancartas que rezan "¡Zapata Vive!" y ramos de rosas rojas.

Zapata, un albañil de 42 años -sin hijos ni pareja- detenido en 2003 y con penas acumuladas de unos 30 años por delitos como desorden público y desacato, murió el 23 de febrero de 2010 tras una huelga de hambre con que exigía mejores condiciones carcelarias.

NUEVA YORK, 8 JUN (EFE).- Un gran jurado federal de Newark (Nueva Jersey, EE.UU.) acusó hoy formalmente a dos hombres cubanos residentes en Florida de un delito de conspiración para traficar en 2009 con medicamentos robados y de otro cargo por tratar de vender la mercancía, valorada en 8,8 millones de dólares.

La oficina del fiscal federal Paul Fishman detalló hoy en un comunicado que los acusados son Amed Rey Parra, conocido como "Flaco" y "Pecadien" y de 36 años de edad, y Abimael Fuente, de 31 años, ambos residentes en la localidad de Hialeah, en el estado de Florida.

Según los documentos aportados al caso, Parra, Fuente y otros tres colaboradores (quienes ya se declararon culpables en su día) trataron de traficar con medicamentos de Sanofi-Aventis (entre ellos Xyzal, Nasacort AQ, Benzaclin Gel y Lovenox) que habían sido robados de un camión procedente del Florida con destino a Nueva Jersey.

El delito de conspiración para traficar conlleva una pena máxima de cinco años de prisión y una multa de 250.000 dólares, mientras que el de tratar de vender mercancía robada podría suponer hasta 10 años de cárcel y una penalización de otros 250.000 dólares.

LA HABANA, 9 JUN (NOTIMEX).- Cuba y Venezuela analizaron en esta capital proyectos conjuntos para el desarrollo de empresas mixtas en las áreas industrial, energética, manufacturera, alimenticia, de

telecomunicaciones y agrícola, informaron hoy medios venezolanos.

Cuatro comisiones realizaron esta revisión en un hotel al oeste de esta capital, en el marco de la visita que cumple a la isla el presidente Hugo Chávez, de quien los medios oficiales cubanos sólo han informado hasta ahora sobre su llegada.

"El presidente Chávez nos visita con el objetivo de pasar revista a la marcha de los amplios vínculos bilaterales existentes entre Cuba y Venezuela", dijo una escueta nota con la que los medios cubanos anunciaron al arribo del gobernante venezolano.

Las fuentes dijeron que los cuerpos ejecutivos de ambas naciones estuvieron encabezados por los cancilleres Nicolás Maduro (Venezuela) y Bruno Rodríguez (Cuba), así como por el vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Ricardo Cabrisas.

Chávez llegó a La Habana procedente de Ecuador, y fue recibido la madrugada del miércoles en el aeropuerto por su colega cubano Raúl Castro, quien horas antes fue anfitrión del vicepresidente de China, Xi Jinping.

China se ha unido a Venezuela para facilitar los planes isleños de triplicar en los próximos seis años su capacidad de refinación de petróleo, de 120 mil a unos 360 mil barriles diarios.

Entre los proyectos binacionales evaluados figura la construcción de un complejo industrial de fármacos en el estado de Miranda, Venezuela, comentaron los medios del país sudamericano.

En el tema energético existe un proyecto para elevar de 65 mil a 150 mil barriles diarios de petróleo la capacidad de una refinería inaugurada en diciembre de 2007 en la provincia surcentral de Cienfuegos.

Asimismo, la construcción de una planta para la fabricación de urea y amoníaco, y una nueva refinería en la provincia occidental de Matanzas, con una capacidad de 150 mil barriles diarios de petróleo.

Además, la expansión de la refinería Hermanos Díaz, en la provincia oriental de Santiago de Cuba, de 22 mil a 50 mil barriles diarios de crudo.

NACIONES UNIDAS, 9 JUN (PL) Cuba mostró hoy en Naciones Unidas sus logros en la lucha contra el VIH-sida, con una tasa del siete por 100 mil habitantes, sin tuberculosis meníngea y en busca de alcanzar el indicador de eliminación.

El balance fue presentado por el viceministro cubano de Salud Luis Estruch, al hablar en la reunión de alto nivel de la Asamblea General de la ONU sobre el combate a ese mal.

En Cuba está eliminada la transmisión materno infantil del VIH y de la sífilis congénita, está controlada la del virus a través de la sangre y es baja la prevalencia en la población de 15 a 49 años, mujeres embarazadas y personas con infecciones de transmisión sexual, apuntó.

Asimismo precisó que en nuestros resultados de mortalidad infantil de 4,5 por mil nacidos vivos mostramos el control y o eliminación de 28 enfermedades trasmisibles.

Estruch subrayó los resultados del programa de tratamiento iniciado en el 2001 con respecto a la incidencia del SIDA, la mortalidad por esa causa y el mejoramiento de la calidad de vida de las personas afectadas.

Más del 90 por ciento de los que iniciaron tratamiento en el 2001 están vivos, puntualizó el viceministro cubano.

Cuba fue reconocida por la ONU en 2010 entre los ocho países de bajos y medianos ingresos que cumplieron su compromiso de alcanzar el acceso universal a la atención y el tratamiento, acotó.

Dijo que esos éxitos fueron logrados pese al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos, que tiene lamentables consecuencias para la salud del pueblo y limita el acceso a medicamentos y tecnologías que se producen en el mundo.

Sin embargo, recordó que en los últimos 53 años más 150 mil trabajadores cubanos de la salud han ayudado a aliviar el dolor y salvar vidas, en la construcción de los sistemas de salud de numerosos países y en acciones vinculadas a la prevención y atención del SIDA, la tuberculosis y la malaria.

Por otro lado, explicó que el gobierno de Cuba desarrolla un programa integral de alto costo, con el acompañamiento de organismos internacionales y el Fondo Mundial de lucha contra el sida.

La epidemia nos ha enseñado a buscar formas de disminuir costos, mejorar la eficiencia, desarrollar elementos tecnológicos y biológicos nacionales para asegurar las más de dos millones de pruebas de VIH que realizamos anualmente y el tratamiento a todos los cubanos que lo necesitan, indicó.

Estruch advirtió sobre la desigualdad imperante en el mundo y alertó que millones de niños viven en la pobreza y más de 27 mil menores de cinco años mueren cada día por causas evitables y más de 100 millones no reciben siquiera educación elemental.

La tendencia inadmisible de los costos y la crisis económica mundial continúan incidiendo de forma negativa para que los avances obtenidos en los últimos años sean sostenibles para la mayoría de los países de medianos y bajos ingresos, añadió.

Ante esa situación, llamó a erradicar la pobreza extrema y el hambre, promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer y a garantizar el derecho a la educación y la salud de todas las personas como elemental derecho del ser humano.

Igualmente instó a ofrecer educación sexual integral a adolescentes y jóvenes y a fomentar una cooperación regional y mundial en la que los países industrializados destinen más recursos financieros, materiales y técnicos a los en vías de desarrollo.

La unidad, la integración racional y solidaria y la cooperación internacional constituyen el único camino para alcanzar respuestas sostenibles y enfrentar los desafíos comunes del mundo globalizado, desigual y excluyente, que nos amenaza a todos, concluyó.

LA HABANA (AP) _ Cuba tiene registrados 2.259 nombres bajo genérico de país .cu, pocos para el potencial de la isla debido a la falta de conectividad y el escaso conocimiento sobre el tema, dijeron expertos, quienes exhortaron a cuidar los dominios.

"Es imperativo ganar más conciencia en que los nombres propios en Internet, si bien no constituyen una marca, son un patrimonio que debemos resguardar", expresó un artículo del periódico oficial Juventud Rebelde del especialista en temas informáticos Amaury del Valle.

La conexión tardía a la red de redes a mediados de la década de los 90 "propició que cuando Cuba llegó a la red encontrara que muchos particulares o empresas habían registrado como suyos, bajo dominios de primer nivel, nombres que le pertenecían por derecho propio", agregó.

Como ejemplo el especialista mencionó el mismo "cuba.com" que "pertenece a una empresa extranjera dedicada al turismo".

Paralelamente, indicó Del Valle no hay una percepción clara de las empresas o entidades de la necesidad de registrar sus nombres o los dominios correspondientes.

Para organizar "el tema" las autoridades crearon el Centro de Información de Red de Cuba, CUBANIC --adscripto al Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente-- que oficia como registro delegado ante las autoridades internacionales.

CUBANIC se concentra solo en los dominios .cu y los que están en un segundo nivel como el com.cu o el edu.cu entre otros, pero no los que solo llevan com o edu.

Según Angel Ferro, coordinador técnico de la entidad, esta tiene inscriptos 2.259 dominios de ellos 1.259 bajo el .cu; mientras otros 288 son de segundo nivel (com.cu, edu.cu, etc).

Ferro indicó que por ahora el país tiene legislado sólo sobre los dominios para personas jurídicas.

"A diferencia de la práctica común que se sigue en Internet, donde primero se registra y después se busca si hay algún conflicto, en Cuba se le exige al solicitante una comprobación de que tiene pleno derecho a que se le otorque el dominio solicitado", indicó.

La inscripción cuesta unos 222 pesos cubanos (9,25 dólares) y su renovación anual es de 150 pesos cubanos (6,25 dólares) a los organismos y firmas locales.

Para las empresas extranjeras que quisieran realizar el trámite puede costar entre 400 y 300 dólares.

Según un reporte reciente de la consultora Akamai Technologies Inc, Cuba tiene la segunda más baja conectividad del mundo, abajo de la isla de Mayotte.

Un informe de la Oficina Nacional de Estadística de la isla indicó en septiembre de 2010 que sólo el 2,9% de los cubanos reconoció haber tenido acceso directo a Internet a lo largo de un año y la mayoría de ellos lo hizo a través de sus centros de trabajo o estudio, aunque muchos no lo reconocen pues tienen cuentas obtenidas de manera ilegal.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, JUN 9 (REUTERS) - Cuba, que impulsa un plan de reformas para reanimar su economía, prevé un incremento anual cercano al 15 por ciento de su producción de arroz, con miras a satisfacer al menos las tres cuartas partes del consumo local en el 2016.

El director del Grupo Agroindustrial de Granos, Idalecsis Rodríguez, dijo el jueves a la agencia estatal Prensa Latina que para alcanzar la meta la producción deberá llegar a 538.000 toneladas del cereal para el 2016.

"Cuba prevé un crecimiento anual de la producción arrocera cercano al 15 por ciento, para que ésta pueda satisfacer en 2016 el 70 por ciento del consumo nacional", dijo Rodríguez a Prensa Latina.

El intento viene precedido por una caída del 12,2 por ciento en la producción de arroz el pasado año, cuando el país alcanzó 247.400 toneladas, por debajo de las 281.800 toneladas reportadas en el 2009.

Cuba, fustigada por una crisis de liquidez, deberá gastar más de 308 millones de dólares por encima de lo previsto en el 2011 para importar alimentos debido al alza de los precios en el mercado mundial.

En el 2009, Cuba importó 511.642 toneladas del grano a un costo de 238,5 millones de dólares, principalmente de Vietnam pero también de varios países de América Latina y Estados Unidos. Rodríguez dijo que actualmente las importaciones estaban en el entorno de las 400.000 toneladas.

"Estas adquisiciones deberán ir disminuyendo en la medida que avance y ejecute con éxito el programa arrocero que se lleva a cabo en el archipiélago", dijo.

El funcionario dijo que actualmente el sector cooperativo y campesino es el mayor productor del grano. Funcionarios locales dijeron que la caída en la producción de arroz el pasado año se debió a la sequía que golpeó durante casi todo el 2010 a cruciales provincias cultivadoras de arroz, así como a sus propias deficiencias productivas.

El Gobierno del presidente Raúl Castro ha entregado tierras no explotadas en usufructo, elevado los precios que el Estado paga por las producciones y descentralizado la toma de decisiones en el campo para impulsar el sector.

En abril, un congreso del gobernante Partido Comunista aprobó más de 300 reformas económicas para reanimar la economía socialista, que incluye mayor autonomía para las empresas estatales y la expansión del sector privado y cooperativo.

LA HABANA, 9 JUN (XINHUA) -- Los murales "Prometeo encadenado" y "Prometeo raptando el fuego", del pintor cubano-español Domingo Ravenet fueron develados en la Biblioteca de la universidad de La Habana, tras pasar 40 años ocultos por un falso techo, informó hoy la prensa local.

Tapados en la década de 1960 por "razones de iluminación y acústica", los dos murales fueron descubiertos el pasado miércoles por obreros que trabajan en la restauración del recinto, dijo la Agencia de Información Nacional (AIN).

La directora de Información de la biblioteca, María del Carmen Villardefrancos Alvarez, señaló que las dos obras datan de 1945 y fueron tapadas en los primeros años de la década de 1960 por las razones antes mencionadas.

Con el concurso de la Oficina del Historiador de la Ciudad, las pinturas serán restauradas, al igual que el techo en forma de bóveda de esa parte del edificio, agregó la funcionaria.

Mariana Ravenet Ramírez, hija y principal albacea del artista, destacó "el alcance de estas acciones para el rescate de la memoria de una de las figuras más sobresalientes de la primera vanguardia artística en la isla".

El profesor y crítico Antonio Fernández Seoane dijo que esas pinturas están consideradas "entre lo mejor de la labor muralística" de Ravenet, quien nació en Valencia, España, en 1905 y murió en Matanzas, Cuba, en 1969.

Ravenet es considerado el introductor en la isla de la técnica de la escultura en hierro fundido y realizó varios murales en la capital y otras ciudades de la isla.

Obras suyas se encuentran en el Museo de Arte Moderno de Nueva York; en el Nacional de Bellas Artes, de Cuba, y en el Castillo de la Real Fuerza, de La Habana; además, en colecciones privadas en Suiza, Francia, Canadá, Estados Unidos, Rusia, España, República Dominicana, Venezuela, México y Brasil.

LA HABANA, 9 JUN (XINHUA) -- Un libro de testimonios familiares de Aitana Alberti, hija del poeta español Rafael Alberti (1902-1999), fue presentado hoy en la ciudad cubana de Baracoa (extremo este de la isla), donde tiene lugar el Encuentro de Escritores de las Primeras Villas Latinoamericanas.

La presentación del texto "La arboleda compartida", publicado por la colección Sur del Festival Internacional de Poesía de La Habana, formó parte de la última sesión teórica del encuentro, dedicada a la Guerra Civil española y la expansión de la diáspora española en centro y Suramérica.

La también poetisa relató la marcha de sus padres Rafael Alberti y María Teresa León, junto con Dolores Ibárruri (La Pasionaria) al norte de África, donde los propios soldados que los hicieron prisioneros acudieron a saludara quienes se convirtieron en los primeros exiliados de la República Española.

Alberti narró la estancia de la familia en París y la convivencia allí con los chilenos Pablo Neruda y Delia del Carril, hasta que en 1940 se trasladaron hacia Buenos Aires, "literalmente desnudos como los

hijos de la mar", parafraseando a su coterráneo Antonio Machado.

Recordó la primera gira por Europa en 1955, cuando acudieron a un congreso internacional de escritores en Berlín, donde conocieron al poeta cubano Nicolás Guillén, y presenciaron las piezas de Bertolt Brecht con el Berliner Ensamble, "Madre coraje" y "El círculo de tiza caucasiano".

La imposibilidad de regresar a España, los obligó a permanecer en Argentina primero, y ubicarse luego en Roma, desde donde la familia volvió a Madrid en 1977, tras casi 40 años de obligada ausencia.

Traductora, periodista y promotora cultural, Aitana Alberti (1941) se radicó en La Habana el 20 de mayo de 1984, tras una invitación de Guillén, entonces presidente de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO, 9 JUN (XINHUA) -- El vicepresidente de China, Xi Jinping, llegó a la capital chilena de Santiago a primera hora de la mañana del jueves para realizar una visita oficial a esta nación sudamericana a invitación del presidente chileno, Sebastián Piñera.

En una declaración escrita divulgada en el aeropuerto, Xi recordó que Chile fue el primer país sudamericano en establecer relaciones diplomáticas con China.

Durante los últimos 41 años desde que ambos países establecieran lazos diplomáticos en 1970, las relaciones sino-chilenas han protagonizado un continuo crecimiento, subrayó el vicepresidente chino, y añadió que los dos países han mantenido intercambios de alto nivel, produciendo así resultados tangibles en la cooperación pragmática e integral.

Beijing y Santiago establecieron una asociación de cooperación integral en 2004. El presidente chileno Piñera realizó una exitosa visita de Estado a China el pasado mes de noviembre, durante la cual alcanzó un importante consenso con su homólogo chino, Hu Jintao.

"La misión de mi visita tiene por objetivo ampliar el consenso, aumentarla amistad y profundizar en la cooperación a favor del desarrollo común", dijo Xi, quien tiene programado sostener conversaciones con Piñera y otros líderes chilenos para intercambiar puntos de vista sobre los temas de interés común.

Actualmente China es el mayor socio comercial de Chile. El comercio bilateral alcanzó los 24.750 millones de dólares el año pasado, lo que significa un aumento interanual del 42,6 por ciento.

Chile es la cuarta y última parada de la gira de Xi que le ha llevado anteriormente a visitar Italia, Cuba y Uruguay.

SANTIAGO, 9 JUN (NOTIMEX).- El vicepresidente de China, Xi Jinping, inició hoy una visita oficial a Chile, donde sostendrá reuniones con diversas autoridades y empresarios para analizar los vínculos comerciales entre ambos países.

El alto funcionario y dirigente del Partido Comunista de China (PCCh) arribó a Santiago procedente de Uruguay, culminando una gira regional que inició en Cuba el 5 de junio, y será recibido esta tarde por el presidente chileno Sebastián Piñera.

En el presidencial Palacio de La Moneda, el mandatario chileno y el vicepresidente chino firmarán una serie de acuerdos de cooperación, además de entregar una declaración a la prensa, tras lo cual participarán en una cena en honor del visitante.

Para este viernes, el programa del funcionario chino contempla una conferencia magistral en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) sobre el tema de las relaciones chino-latinoamericanas.

El vicepresidente chino, además, inaugurará la quinta reunión del Consejo Bilateral de Negocios Chile-China, en la sede de la empresarial Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), en la que participará un centenar de empresarios chinos que le acompañan.

El comercio bilateral chino-chileno llegó a 25 mil 800 millones de dólares en 2010, lo cual representa un aumento del 44.8 por ciento respecto al año anterior, de acuerdo al Departamento de Asia y el Pacífico de la cancillería chilena.

China es el principal socio comercial de Chile, mientras el país sudamericano es el segundo socio comercial del gigante asiático en la región, gracias al Tratado de Libre Comercio (TLC) bilateral que está en vigor desde 2006.

SANTIAGO, 9 JUN (XINHUA) -- El vicepresidente chino, Xi Jinping, arriba hoy a Chile, tras visitar Cuba y Uruguay, para cerrar una gira que confirma la creciente colaboración mutuamente ventajosa entre China y América Latina y el Caribe.

Tanto a nivel político, como económico y cultural, el intercambio bilateral se ha ido profundizando año tras año, incluso, durante la recién crisis global, cuando las naciones latinoamericanas y caribeñas pudieron sortear esa debacle gracias al comercio con China.

La firma de acuerdos, así como las conversaciones entre las autoridades y el vicepresidente chino, reafirman la decisión común de seguir avanzando en estrechar los lazos de modo multilateral.

Como ha señalado la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), la visita de Xi representa una importante oportunidad para fortalecer aún más las relaciones entre América Latina y China.

América Latina es un continente emergente con grandes recursos naturales y China representa el principal país en desarrollo del mundo, teniendo ambos amplias coincidencias de intereses en un mundo cada vez más interdependiente.

Ciertamente, se necesita dar nuevos pasos en esas relaciones, cuya consolidación es indispensable para mantener un crecimiento sostenido, cuando aún hay incertidumbre por el retraso de la recuperación en Estados Unidos y Europa.

El mensaje que hará el dirigente chino en ese organismo, sobre las relaciones chino-latinoamericanas, marcará la ruta del empeño común por el desarrollo económico en beneficio mutuo, basada en la sincera amistad y el interés por mejorar el nivel de vida de los ciudadanos.

Desde el 2008, con el lanzamiento del Libro Blanco sobre las relaciones con América Latina, quedó establecida la estrategia china en todas las esferas, la cual ha contribuido a un mayor entendimiento mutuo y a la extensión y diversidad de los vínculos entre la nación asiática y la región.

El gran desafío latinoamericano es consolidar la diversificación de sus exportaciones con mayor valor agregado, mientras busca atraer más inversiones directas de China y promover las propias en ese país.

Los países del Sudeste Asiático y África mantienen por separado cumbres presidenciales con China, las cuales se han transformado en instrumento de decisiones estratégicas, cuyos resultados han sido alentadores. Ese mecanismo falta con América Latina.

China se ha convertido en un socio comercial estratégico para la región y las posibilidades para las mutuas inversiones aparecen como infinitas, dado que la segunda potencia económica mundial no detiene su desarrollo hacia una sociedad moderadamente acomodada.

También es el primer productor de manufacturas y el mayor exportador de bienes del mundo y se estima que desplazaría a la Unión Europea como segundo mercado de destino de las exportaciones de la región en esta década, sólo superado por Estados Unidos.

Las exportaciones latinoamericanas pudieran ampliarse porque las potencialidades de China no parecen tener límites, siendo aprovechadas más por países como Brasil, Chile, Perú, Venezuela, Colombia, Ecuador, Argentina y Cuba, que por Centroamérica, con la excepción de Costa Rica.

Lamentablemente, esa canasta exportadora aún se caracteriza por incluir pocos productos básicos o commodities, aunque presentan diversos grados de especialización.

Por otro lado, el pronóstico de organismos internacionales indica que, como origen de las importaciones de la región, China podría superar a la Unión Europea y a Estados Unidos dentro de una década.

La estabilidad que se observa en la mayoría de las naciones latinoamericanas y caribeñas facilita elevar a nuevos planos y con mayor calado las relaciones económicas con China.

La visita de Xi Jinping a América Latina y los nuevos acuerdos con los gobiernos de Cuba, Uruguay y Chile fomentarán los lazos mutuamente benéficos en la ruta común hacia el desarrollo.

CARACAS, JUN 9 (REUTERS) - Venezuela, un emblemático exportador de petróleo, enfrenta una severa crisis eléctrica debido a la falta de inversión en el sector y la amenaza de un gran apagón se cierne sobre el país, donde el presidente Hugo Chávez buscará una nueva reelección en el 2012.

La persistencia de la crisis que se inició en el 2010 ralentizaría la ansiada recuperación económica del país de la OPEP y seguiría presionando a sus exportaciones de derivados petroleros.

A continuación, algunos datos sobre la generación y el consumo eléctricos en la nación latinoamericana:

El sistema eléctrico en Venezuela está conformado por cinco centrales hidroeléctricas, que en su conjunto generan el 70 por ciento de la electricidad del país, y unas 30 grandes y medianas plantas termoeléctricas, que generan el resto.

La hidroeléctrica Simón Bolívar -también llamada Represa del Guri- es la más grande del país y su capacidad instalada de 10.000 megavatios (mw) la convierte en la tercera más grande del mundo.

El consumo promedio por habitante en Venezuela es de 3.078 kilovatios hora (kWh), el segundo más alto de la región, sólo superado por Chile.

El consumo de energía ha estado creciendo un promedio de 7 por ciento al año desde 2005, según cálculos preliminares del Ministerio de Energía Eléctrica. En 2009 creció un 4,5 por ciento con respecto al año previo y se proyectó un aumento del 3,5 por ciento en 2010, aunque el Gobierno dejó de publicar cifras a mediados del año pasado.

La capacidad instalada suma 25.000 mw, lo cual supera con creces la demanda, pero la capacidad efectiva (la que está disponible de manera recurrente) se calcula en unos 16.500 mw.

En su discurso ante la Asamblea Nacional, Chávez prometió la inversión de 21.000 millones de dólares para generar 15.000 mw en los próximos años.

MÉXICO, 9 JUN. (NOTIMEX).- Ante la posibilidad de que el representante republicano por Texas, Lamar Smith, presente dos propuestas antiinmigrantes, la directora ejecutiva de CHIRLA, Angélica Salas, consideró que 'se avecina una tormenta épica'.

En entrevista telefónica, la directora de la Coalición pro Derechos Humanos del Inmigrante en Los Angeles (CHIRLA, por sus siglas en inglés), indicó que el congresista podría presentar las propuestas en cuestión de días.

Se trata, dijo, de la intención de hacer obligatorio a nivel nacional el sistema E-Verify, para revisar el estatus migratorio de todos los trabajadores y de encarcelar indefinidamente a todo migrante que se considere 'un peligro' para el país.

Angélica Salas opinó que ambas medidas llevan la marca de las voces más insensatas y antiinmigrantes en la Cámara de Representantes, e insistió en que estas acciones sólo buscan la aplicación dura de las leyes, por lo que no se puede considerar como un intento serio por resolver el tema migratorio.

Mencionó como ejemplo que la instrumentación del programa E-Verify a nivel nacional significaría un 'embotellamiento burocrático masivo para los pequeños negocios' y un paso atrás en la competitividad, sin resolver el tema migratorio.

Peor aún, sostuvo, la propuesta de que el Departamento de Seguridad Interna detenga indefinidamente a migrantes 'peligrosos' es una verdadera afronta a los derechos civiles y humanos.

Además de caro e inviable, abundó la directora de CHIRLA, seguramente la aplicación de esta iniciativa, resultaría en innumerables demandas por los daños a personas honestas, trabajadores y sus familiares nacidos ya en Estados Unidos, sin antecedentes delictivos.

Puntualizó que está en manos de la administración del presidente Barack Obama evitar que estas medidas 'absurdas y peligrosas', que serían presentadas entre el 13 y el 20 de junio, sean superadas inyectando sensatez al debate.

Por ejemplo, añadió Angélica Salas, más allá de las medidas legislativas, el presidente estadounidense puede ordenar que el Departamento de Seguridad Interna detenga la aplicación del programa Comunidades Seguras, que permite a las policías locales aplicar leyes migratorias federales.

MONITOOMED

MONTGOMERY, ALABAMA, EE.UU. (AP) _ El gobernador de Alabama, Robert Bentley, promulgó el jueves una ley que endurece en gran manera las disposiciones contra los indocumentados, una decisión que lamentó el gobierno de México.

El documento permite a la policía detener a cualquier sospechoso de ser un indocumentado si es interrogado por cualquier otro motivo. Además, exige a las escuelas públicas determinar la situación migratoria de los alumnos y considera un delito transportar a sabiendas a un indocumentado. Las empresas de Alabama también deben aclarar ahora si cualquier empleado nuevo reside legalmente en Estados Unidos.

La cancillería de México señaló en un comunicado que el gobierno del presidente Felipe Calderón lamenta la promulgación de la ley, por considerar que "afecta potencialmente los derechos humanos y civiles de los mexicanos que habitan o visitan esa entidad".

Señaló que quienes votaron por la ley no consideraron "las numerosas contribuciones de la comunidad inmigrante a la economía" local y adelantó que realizará un análisis sobre posibles apoyos legales a los mexicanos que pudieran verse afectados.

Cifras de la Oficina del Censo estadounidense señalan que la población de origen mexicano en Estados Unidos se duplicó en la última década hasta llegar a 31,8 millones, con lo cual representa el 63% de los hispanos en el país.

Bentley, republicano, dijo que su campaña electoral se basó en crear un proyecto de ley contra la inmigración ilegal lo más duro posible y pronosticó que la nueva ley pasará la prueba de su constitucionalidad ante los tribunales.

Grupos activistas como la Asociación Nacional para la Defensa de los Derechos Civiles y el organismo Southern Poverty Law Center concordaron en que la nueva ley es la más dura de su tipo en todo el país, pero advirtieron que acudirán a la justicia para que sea anulada.

La directora del departamento legal del Southern Poverty Law Center, Mary Bauer, sostuvo el jueves que espera que sea incoada una demanda antes de que la ley entre en vigencia el primero de septiembre.

"Es claramente anticonstitucional. Es rastrera, racista y creo que una corte la invalidará", dijo Bauer.

El patrocinador en la Cámara de Representantes, el republicano Micky Hammon, dijo que la ley fue redactada de tal forma que si alguna de sus partes es considerada anticonstitucional o que viola la ley federal, el resto permanecerá.

La legislación de Alabama se parece a una ley aprobada en Arizona, donde un juez federal suspendió el año pasado algunas de sus cláusulas tras una demanda del Departamento de Justicia. Un juez federal de apelaciones refrendó el fallo y la gobernadora de Arizona Jan Brewer prometió apelar ante la Corte Suprema.

Georgia aprobó igualmente este año una ley para combatir la inmigración ilegal, y los grupos activistas de los derechos civiles incoaron una demanda para intentar derogarla.

WASHINGTON, 9 JUN (NOTIMEX).- El Directorio Ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI) iniciará la próxima semana la revisión de las candidaturas al cargo de Director Gerente, se informó hoy.

El proceso será puesto en marcha una vez que el plazo para presentar candidaturas expire a la medianoche de este viernes, tiempo de Washington, explicó aquí la vocera del organismo multilateral Caroline Atkinson.

Atkinson explicó, en rueda de prensa, que junto con el proceso de revisión, el Directorio de 24 miembros se enfocará también a elaborar una lista corta de candidatos, en caso de que haya más de tres aspirantes.

'Si hay menos de tres candidatos, los nombres serán publicados en ese momento; eso podría pasar a principios de la próxima semana.

El Directorio sería informado y entonces serán publicados', indicó.

Atkinson apuntó igualmente que si hay tres o menos candidatos, 'entonces el Directorio pasará directamente el proceso de entrevistas'. 'El objetivo es que la selección sea completada para junio 30', precisó.

Hasta ahora sólo tres candidatos han sido nominados por sus respectivos países, reflejo del cambio en el proceso que permite a cualquiera de los 185 miembros del fondo presentar postulaciones.

Anteriormente sólo los 24 países que ocupaban asientos en el Directorio, el máximo órgano ejecutivo del fondo, tenía esta prerrogativa.

La lista la conforman el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, la ministra de Finanzas de Francia, Christine Lagarde y el presidente del Banco Nacional de Kazajstán, Grigory Marchenko.

ROMA, JUN 9 (REUTERS) - Los italianos votarán en cuatro referendos este fin de semana que la oposición de centroizquierda espera que sean un nuevo golpe para el primer ministro Silvio Berlusconi y aceleren su caída luego de una fuerte derrota en elecciones locales el mes pasado.

Si bien conciernen a temas como la privatización de empresas de agua, la energía nuclear y si los ministros del Gobierno pueden estar exentos de asistir a juicios en su contra, se prevé que serán una prueba sobre el apoyo al propio Berlusconi.

La votación no podría haber llegado en un peor momento para el primer ministro, que enfrenta un escandaloso caso sexual y tres juicios por fraude y quedó profundamente debilitado por las humillantes derrotas de los candidatos de centroderecha en las elecciones, incluyendo en su base de poder en Milán.

"A pesar de las enérgicas negaciones de todas las partes, la verdadera cuestión es Berlusconi y su Gobierno", dijo James Walston, profesor de ciencia política de la Universidad Americana de Roma.

El devastador revés en las elecciones locales arruinó las esperanzas del magnate de los medios de llegar a los referendos en medio de una exitosa oleada electoral favorable a sus candidatos.

Un tema central será si habrá la cantidad suficiente de votantes para garantizar el quórum necesario del 50 por ciento más un voto. Pero si rechazan las leyes actuales votando 'Sí', el resultado seguramente tendrá repercusiones en su coalición de centroderecha.

La Liga del Norte, cuyo apoyo es vital para su estrecha mayoría parlamentaria, seguirá los resultados de cerca.

Los analistas creen que es sólo cuestión de tiempo antes de que el partido, que provocó el colapso del primer Gobierno de Berlusconi en 1994, decida que el líder ya no tiene el "toque de Midas" político.

"Si los referendos tienen éxito, la Liga va a aumentar la presión y elevar la temperatura", opinó Walston, quien vaticinó que una nueva caída de Berlusconi podría conducir a la creación de un nuevo Gobierno de centroderecha este otoño boreal, posiblemente liderado por el ministro de Economía Giulio Tremonti.

Italia ha tenido la economía más débil de Europa en la última década, el desempleo juvenil oscila en torno al 25 por ciento y la política del Gobierno está condicionada por la necesidad de contener una enorme deuda equivalente al 120 por ciento del PIB.

Algunos ministros instaron a los italianos a boicotear los referendos para que fracasen por falta de quórum o a que voten en contra de repeler las leyes aprobadas por el Gobierno de Berlusconi.

Pero los partidarios de centroizquierda, fortalecidos por el éxito en las elecciones locales de mayo, han montado una intensa campaña para promover la votación, que incluyó una carrera con participantes desnudos y manifestaciones de curas y monjas.

ATENAS, 9 JUN (EFE).- El Consejo de Ministros griego aprobó hoy el nuevo plan de austeridad y privatizaciones, acordadas con la Unión Europea (UE) y el FMI, que será sometido a votación el próximo 28 de junio en el Parlamento, donde los socialistas en el poder cuentan con la mayoría.

El primer ministro, Yorgos Papandreu, dejó abierta la puerta a los partidos de la oposición parlamentarios para que presenten enmiendas "durante el transcurso del debate hasta su votación".

En especial, hizo un llamamiento al partido mayoritario de oposición conservadora Nueva Democracia a "elaborar punto por punto" sus propuestas "con objetivos factibles".

Papandreu hizo mención especial "a la necesidad de un consenso nacional" y dijo que hará lo posible para que se ratifique el nuevo acuerdo "con la más amplia mayoría posible".

El partido gubernamental Movimiento Socialista Panhelénico (PASOK) cuenta con 156 diputados de los 300 de la Cámara, y Nueva Democracia con 86, por lo que en principio el respaldo parlamentario se lograría sin problemas.

Según fuentes citadas por la agencia local ANA, Papandreu descartó que baraje celebrar un referendo sobre el contenido del nuevo plan de austeridad, que recibió el respaldo de la UE y del Fondo Monetario Internacional (FMI) hace una semana.

Según información del canal Skai, las medidas incluyen recortes de sueldos y pensiones y el aumento de impuestos para recaudar al menos 6.400 millones de euros para 2011 con el fin de reducir el déficit del 10,5% actual al 7,5% hasta finales de año.

Además, se aplicarán otras medidas para ahorrar 22.000 millones de euros en el periodo 2012-2015 para bajar el déficit hasta el 1 por ciento en 2015.

A ello se une un ambicioso programa de privatizaciones para recaudar 50.000 millones de euros, que afectará a trenes, puertos, aeropuertos, bancos, loterías, compañías eléctricas y autopistas.

ABU DABI, 9 JUN (EFE).- Estados Unidos, a través de su secretaria de Estado, Hillary Clinton, reconoció hoy en Abu Dabi al Consejo Nacional de Transición (CNT) como el "representante legítimo del pueblo libio" y añadió que a este órgano se entregarán los fondos congelados.

"Estamos dispuestos a dar los fondos (congelados) al CNT mediante la creación del nuevo mecanismo financiero", indicó Clinton durante una rueda de prensa tras la tercera reunión del Grupo de Contacto sobre Libia.

La secretaria de Estado estadounidense dijo que "hay un proyecto de resolución en el Congreso (de EE.UU.) para usar los fondos libios en la ayuda al pueblo libio".

En este sentido, una fuente diplomática europea presente en la reunión explicó a Efe que el nuevo mecanismo financiero se encargará de desbloquear los fondos libios congelados.

Clinton reconoció que queda "un largo camino" en la crisis de Libia, pero subrayó que la comunidad internacional está dispuesta a respaldar al CNT.

"Mantenemos la presión sobre (el coronel Muamar el) Gadafi. El régimen de Gadafi ha perdido toda la legitimidad para gobernar", afirmó.

En la reunión, también se analizó la situación en otros países de la región escenarios de protestas políticas y se trató "fórmulas para prestar ayuda al pueblo sirio", según la responsable estadounidense.

"El presidente (sirio Bachar) Al Asad puede retrasar los cambios pero no podrá detenerlos", dijo.

En cuanto al Yemen, Clinton señaló que no se puede vaticinar lo que hará el presidente Alí Abdalá Saleh, pero si el país aplica su Constitución avanzará por "el camino correcto".

La reunión en Abu Dabi ha contado con la participación de una veintena de países y delegados de organismos como la ONU, la OTAN, la UE y la Liga Árabe.

Este tercer encuentro tenía el objetivo de evaluar la participación internacional en la ayuda a Libia y de estudiar fórmulas para la transición democrática en este país norteafricano.

BEIJING, 9 JUN (XINHUA) -- China afirmó hoy jueves que acogerá con agrado una futura visita de los representantes del Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia, la fuerza opositora del país del norte de África.

"Estamos dispuestos a recibir a los enviados del CNT en un futuro cercano", aseguró hoy jueves el director general del Departamento de Asuntos del Oeste de Asia y el Norte de África del Ministerio de Relaciones Exteriores, Chen Xiaodong, durante una sesión informativa celebrada en Beijing. Sin embargo, Chen no especificó la fecha exacta de la visita.

Recientemente, China ha intensificado sus esfuerzos para persuadir a las dos partes del conflicto libio de la necesidad de buscar una solución amistosa a través del diálogo, destacó el funcionario.

China informó por primera vez el 2 de junio de que hubo contacto con las fuerzas de la oposición libias cuando el embajador chino en Qatar, Zhang Zhiliang, se reunió en Doha con el presidente del CNT, Mustafa Abdel Jalil.

A su vez, un diplomático chino en Egipto, Li Lianhe, visitó el lunes la oriental ciudad libia de Benghazi, mando central de la oposición, donde se reunió con Jalil e inspeccionó la situación humanitaria y la propiedad que dejaron atrás empresarios chinos.

El ministro de Relaciones Exteriores de China, Yang Jiechi, recibió ayer una visita de su homólogo libio, Abdul Ati Al-Obidi, quien es también enviado especial del gobierno de Libia.

"China se preocupa por el deterioro de la situación humanitaria en Libia y cree que la situación actual es insostenible, por lo que es imperativo encontrar una solución", indicó Chen.

El país asiático subraya la necesidad de un alto al fuego inmediato, con el objetivo de impedir que empeore el desastre humanitario y allanar el camino para una solución política, manifestó el alto diplomático chino.

"Las fuerzas militares no resuelven estos problemas, sino que los complican", señaló Chen, resaltando que los enfrentamientos armados en Libia han causado ya muchas víctimas y advirtiendo de que una prolongación de la crisis traerá todavía más sufrimiento al pueblo libio.

MOSCÚ, 9 JUN (DPA) - Rusia, país con derecho a veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, se manifestó hoy de nuevo en contra de apoyar una resolución contra Siria en el máximo gremio de Naciones Unidas, informó la agencia de noticias Interfax.

"Una resolución podría agravar aún más la tensa situación en el país", dijo un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores en Moscú. Además, una resolución "no pondría en marcha ningún diálogo, sino más bien provocaría lo contrario".

El Consejo de Seguridad decidirá esta semana sobre la resolución de Siria, que condena la violación de derechos humanos por parte del gobierno de Damasco.

La comunidad internacional debería dar tiempo a la cúpula siria para poner en marcha las reformas anunciadas, dijo el portavoz ruso Alexander Lukashevich, quien añadió: "Una resolución de la ONU no soluciona los problemas y eso lo muestra la situación. Rusia permitió la aprobación de la resolución contra el régimen libio de Muamar al Gadafi con su abstención.

Moscú sin embargo critica la aplicación de la resolución por parte de la OTAN.

VIENA, 9 JUN (DPA) - El consejo de gobernadores del Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA) aprobó hoy una resolución para llevar ante el Consejo de Seguridad de la ONU el supuesto

programa nuclear secreto de Siria.

El consejo de gobernadores del OIEA aprobó la resolución para censurar a Siria con 17 de los 35 votos a favor. Rusia, China, Ecuador, Pakistán, Venezuela y Azerbaiyán votaron en contra y otras 11 naciones se abstuvieron.

Se prevé que Moscú y Pekín se posicionen también en la ONU, donde tienen derecho a veto, en contra de posibles sanciones contra Damasco por falta de cooperación en materia nuclear.

La OIEA tiene dudas sobre el verdadero objetivo del complejo de Al Kibar (Dair Alsur). Algunos países creen que en esas instalaciones podría estar construyéndose de forma secreta un reactor nuclear.

"Desde nuestro punto de vista la resolución no es objetiva y llega a destiempo", dijo el enviado de Rusia ante la OIEA Grigory Berdennikov, asegurando que ese complejo no supone ningún riesgo para la paz y la seguridad, porque ya no existe.

En 2007, Israel bombardeó el complejo antes de que se pudiera aclarar su uso real.

Tras cuatro años de investigación, el director general del OIEA, Yukiya Amano, apuntó por primera vez el mes pasado que "con gran probabilidad" era un reactor nuclear secreto.

Las conclusiones del OIEA se basaron en restos de uranio encontrados en el lugar donde se encuentra el complejo, así como en análisis de imágenes de satélites y en los planos del lugar. Las conclusiones del OIEA apuntan que las dimensiones de Al Kibar son similares a las del reactor norcoreano de Yongbyon. Según Estados Unidos, Pyongyang habría ayudado a Damasco en el proyecto.

"Las intenciones de Siria en Dair Alsur están claras. El reactor fue construido con el propósito expreso de producir plutonio para un posible uso en armamento nuclear", dijo hoy el embajador estadounidense ante la OIEA, Glyn Davies. Ahora, agregó, Siria debe cambiar su forma de actuar y cooperar totalmente con los inspectores del OIEA.

"Se trata de la violación de una obligación esencial del acuerdo alcanzado entre el OIEA y Siria", dijo por su parte el enviado de Alemania ante el organismo nuclear, R diger L deking.

Damasco sostiene sin embargo que las instalaciones militares de Al Kibar son convencionales.

"Es lamentable", dijo el embajador sirio ante el organismo nuclear, Bassam Sabbagh. "Siria siempre estuvo comprometido con sus obligaciones y deberes y continuaremos haciéndolo", agregó.

La semana pasada, poco antes de la reunión del órgano central del OIEA, Damasco hizo un intento de cooperación de última hora, aunque no se mostró dispuesta aclarar los detalles hasta después de la reunión del consejo de gobernadores.

BRUSELAS, 9 (ANSA) - El Secretario General de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, se declaró hoy "confiado" en que la decisión anunciada por Estados Unidos de retirar sus tropas apostadas en Afganistán estará basada "en las condiciones sobre el campo".

"Obviamente es una decisión de Estados Unidos, pero me siento confiado y espero que la determinación se tomará con la base de las condiciones sobre el campo", dijo Rasmussen, al responder a la prensa sobre presuntas preocupaciones por un retiro demasiado rápido de los efectivos de Washington.

"No será una fuga de Afganistán, sino de una reducción progresiva que acompañará la transición", dijo.

Rasmussen agregó que luego de la muerte de Osama bin Laden en Afganistán para los talibanes "arribó el tiempo" de hacer una elección a favor de la reconciliación nacional.

"Los talibanes deben abandonar la violencia y todo lazo con Al Qaeda y respetar los principios democráticos de la Constitución afgana: este es el camino hacia la reconciliación", agregó el Secretario General de la OTAN.

También el ministro alemán de la Defensa, Thomas De Maiziere, consideró que es "comprensible" la voluntad de Washington de reducir su contingente en Afganistán.

De todos modos, se declaró "un poco preocupado en caso de un retiro demasiado importante que podría impedir que la estrategia militar sea aplicada tal como estaba prevista".

"Por esto esperamos una decisión medida de parte del presidente de Estados Unidos", concluyó De Maiziere.

BRUSELAS, 9 JUN (EFE).- El secretario de Defensa de EE.UU., Robert Gates, afirmó hoy que la muerte del líder de Al Qaeda Osama bin Laden puede influir en Afganistán en el proceso de reconciliación con los talibán.

"En términos de la situación sobre el terreno en Afganistán, nuestros mandos me han dicho que no han visto ningún cambio, aunque eso no significa que no lo vaya a haber", declaró el jefe del Pentágono en rueda de prensa, tras participar en un encuentro de los titulares de Defensa de la OTAN en Bruselas.

En opinión de Gates, quien asistió a su última reunión de ministros de Defensa de la Alianza Atlántica antes de dejar su cargo a finales de este mes, el impacto más importante de la muerte de Bin Laden es que éste tenía una estrecha relación personal con el líder talibán afgano, el mulá Omar.

Indicó que "la pregunta es si la ruptura de esos fuertes lazos entre Al Qaeda y los talibán crea potencialmente una oportunidad para una mayor posibilidad de reconciliación".

"Creo que, en términos de las perspectivas políticas, el potencial de que la muerte de Osama bin Laden provoque un cambio existe", señaló Gates, quien recientemente ha viajado a Afganistán por duodécima y última vez como secretario de Defensa.

Agregó que, "en términos de la situación sobre el terreno, es demasiado pronto para decirlo. Creo que puede haber un impacto, pero solo se verá en algunos meses".

El conocido como proceso de reconciliación fue iniciado en enero del año pasado por el presidente de Afganistán, Hamid Karzai, quien organizó un cónclave de unos 1.600 líderes locales, creó el Consejo de Paz y recabó el compromiso internacional de un fondo de 784 millones de dólares para "reintegrar" a unos 36.000 insurgentes.

Sin embargo, hasta la fecha la iniciativa no ha arrojado resultados tangibles.

En cuanto a la retirada de las tropas de EE.UU. y de la Alianza Atlántica de Afganistán, Gates dijo a sus homólogos que se han registrado "progresos sustanciales".

No obstante, advirtió, "esos avances pueden verse amenazados si en la transición del traspaso a los afganos del liderazgo en materia de seguridad no procedemos de manera deliberada, organizada y coordinada".

Señaló que las fuerzas afganas todavía necesitan el apoyo de sus socios internacionales, pero han hecho "grandes progresos" tanto en la calidad como en el número de soldados.

En este sentido y al igual que lo hiciera momentos antes el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, aseguró que "no habrá ninguna carrera para salir" de Afganistán con una retirada apresurada de las tropas y añadió: "esperamos lo mismo de nuestros aliados".

El presidente de EE.UU., Barack Obama, aún no ha tomado una decisión sobre cuántos efectivos comenzarán a regresar al país o a qué ritmo, aunque se espera que efectúe pronto un anuncio al respecto.

En la actualidad se encuentran en Afganistán cerca de 100.000 soldados estadounidenses, cuya marcha, según los planes de la Casa Blanca, comenzará el mes próximo y debería completarse en 2014.

La Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) en Afganistán cuenta con un contingente de 132.457 soldados.

SEÍII O IIIN /

SEÚL, 9 JUN (EFE).- Corea del Norte amenazó hoy con revelar las grabaciones de las conversaciones secretas con Corea del Sur mantenidas el pasado mayo en Pekín, en las que, asegura el régimen de Kim Jong-il, Seúl propuso tres cumbre intercoreanas.

Según la agencia surcoreana Yonhap, Corea del Norte amenazó hoy a través de la agencia estatal KCNA con revelar el contenido de las reuniones de funcionarios de ambas Coreas con la aparente intención de desmentir a Seúl, que no reconoció haber propuesto ninguna cumbre bilateral.

La pasada semana, Pyongyang reveló que había mantenido una reunión secreta con representantes de Seúl y que estos "rogaron" por la celebración de tres cumbres entre el líder norcoreano, Kim Jong-il, y el presidente surcoreano, Lee Myung-bak, algo que el país comunista rechazó.

La supuesta propuesta planteaba que el primero de estos encuentros se celebrara a finales de junio en la zona fronteriza conjunta de Panmunjom; el segundo, en septiembre en Pyongyang y el tercero, en marzo de 2012 en Seúl.

Seúl ha indicado que los contactos fueron previos a cualquier propuesta de cumbre y que el objetivo principal era convencer a Pyongyang de que se disculpara por el ataque en 2010 a una corbeta surcoreana, que causó 46 muertes, y por el bombardeo de noviembre a la isla fronteriza de Yeonpyeong, que se saldó con cuatro fallecidos.

Corea del Norte ha negado desde un primer momento su responsabilidad en el hundimiento de la corbeta y argumenta que el bombardeo de Yeonpyeong estuvo motivado por las provocaciones surcoreanas en el Mar Amarillo (Mar Occidental).

Asimismo, ha amenazado recientemente con cortar las líneas de comunicación militar entre las dos Coreas y hoy reiteró que no hay espacio para el diálogo con el gobierno del presidente surcoreano, Lee Myung-bak.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución